

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director-Propietario: VICENTE SAENZ

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 24 DE FEBRERO DE 1921

NÚM. 425

## Colombia exporta grandes cantidades de oro a Estados Unidos Los Húngaros hacen esfuerzos por Restaurar la Monarquía

### Ecós y Comentarios del Congreso

Con motivo de haber fracasado en la sesión de ayer el último intento para aprobar el dictamen de la minoría sobre el presupuesto, hemos oído diversos comentarios acerca de este asunto.

En realidad, llama mucho la atención el hecho de que, ni los dictámenes ni el proyecto del Ejecutivo hayan merecido la aprobación de la Cámara. ¿Qué ocurrirá sobre el particular?

A punto fijo no lo sabemos, como no lo sabrá nadie, fuera de los señores diputados. Lógico es pensar que estos tengan sus motivos para empeñarse en rechazarlos.

#### ¿SERA CIERTO?

Personas serias y que están muy al tanto de lo que en la Cámara ocurre han manifestado lo siguiente: Uno de los puntos principales que han servido de base para que muchos señores diputados no quieran aprobar ninguno de los dictámenes, mucho menos el de la minoría, es el temor de que desaparezcan los cuarteles. ¡Caracoles!

Diz que dicen que un señor diputado, ha estado trabajando con actividad desde un principio en el ánimo de muchos de sus colegas para llevar a cabo la idea de hacer desaparecer esos centros militares. Como su iniciativa ha fracasado en los primeros momentos, se empeñó entonces en que el dictamen de la minoría volviera al tapete de la discusión para que fuera aprobado y haber lugar luego, cuando se discuta en detalle, de introducir modificaciones, como las que apuntamos en el párrafo anterior. De aquí el empeño del otro bando para que no pase ni lo uno ni lo otro.

#### PERO ESTE ESTADO DE COSAS NO PUEDE DURAR

Los días van pasando, y el asunto, de importancia para el país, no se resuelve, no obstante que el Ejecutivo convocó a la Cámara para que diera su aprobación.

Dícese que la Cámara no lo resolverá por cuanto que ya todo está echado por tierra.

Eso sería inconstitucional. Agotada la discusión y desechado el Presupuesto, la Mesa está en el deber de pasarlo a estudio de nueva comisión.

Es lo que se debe hacer en estos momentos.

#### NUEVA CONVOCATORIA

También se decía que el Ejecutivo enviará un nuevo proyecto de presupuesto.

Tampoco se puede proceder de esa manera hasta tanto el que se discute na haya sido dictaminado por nueva comisión. Si en este caso es desechado, entonces el Ejecutivo puede ampliar la convocatoria hecha al Congreso, enviando el mismo proyecto que presentó, para ser reconsiderado.

## El Tifo hace estragos entre los Bolshevikis Los Estados Unidos quieren comprar las Colonias Alemanas

Servicio Informativo Extraordinario

### Suiza restringe sus importaciones

BERNA.—El Consejo Nacional suizo aprobó por una gran mayoría una ley que restringe sus importaciones con el propósito de proteger las industrias domésticas que están en estancamiento.

### Una propaganda inglesa

WASHINGTON.—Durante el debate general en el Senado a propósito del desarme, el Senador Borach dijo haber recibido informes de que la Gran Bretaña está haciendo una activa propaganda en todos los Estados Unidos con el fin de desalentar o impedir las construcciones navales en este país, añadiendo que el departamento de Marina posee todas las pruebas relativas a tal propaganda.

### No debe temerse la competencia

BERLIN.—Representantes de fabri-

cautes alemanes de artículos de exportación, se reunieron aquí y declararon que los obreros alemanes reciben altos salarios y que sólo trabajan 8 horas al día, de tal manera que refrenan la producción a un punto que ningún país tiene por qué temer la invasión de artículos alemanes de baratillo.

### Acción contra el banco de Barcelona

BARCELONA.—En reunión celebrada por los principales acreedores del Banco de Barcelona, se decidió convocar a todos los 25,000 acreedores a una reunión con el fin de discutir la situación.

Se asegura que otro banco catalán está a punto de entablar un pleito contra el Banco de Barcelona por perturbar la situación financiera.

### Procederá contra los logrerós

BARCELONA.—Entrevistado el Gobernador Civil, señor Anido, declaró

que estaba cansado de esperar a que los tenderos reduzcan los precios de sus mercaderías, y que en el caso de que ellos se nieguen a reducirlos voluntariamente, les obligará a hacerlo por medio de la requisición de sus mercancías si fuere necesario, para ponerlas a la venta en el mercado a precios razonables.

### Para que pague Alemania

WASHINGTON.—El Senador France, republicano, presentó una proposición sugiriendo que los Estados Unidos compren todos los cables alemanes y las colonias alemanas en el Africa del Sur y en el Pacífico, por el precio de 5,000 millones de dólares, que deben considerarse como abonados a la cuenta de indemnizaciones impuestas a Alemania.

También propuso que se convoque a una conferencia internacional que fije en 15,000 millones de dólares el total de la indemnización alemana.

### Conscripción del trabajo

BERLIN.—Es hoy materia de polémicas y apasionadas discusiones, el proyecto de circunscripción del trabajo presentado por el ex-Ministro de Finanzas Mathias Erberger, que establece un año de trabajo obligatorio para todos los hombres, mujeres y niños de Alemania en las minas, fábricas, haciendas u hospitales, o en las ocupaciones que les señale el Estado.

### Restauración de la monarquía

BUDAPEST.—El Regente de Hungría, Horthy, se ha visto obligado a poner en receso indefinido la Asamblea debido a las incesantes luchas pro y en contra de la restauración de los Hapsburgos en el trono. Horthy ha conferenciado con todos los jefes de partido para reconciliarlos, y si no lo consigue, disolverá definitivamente la Asamblea y citará al pueblo a nuevas elecciones para diputados.

### Empréstito para Chile

SANTIAGO Chile.—El Ministro de Hacienda anuncia haber contratado un empréstito de 24 millones de dólares en beneficio de los ferrocarriles del Estado. Es el primero que el Gobierno de Chile contrata en los Estados Unidos.

Las negociaciones fueron terminadas entre el Banco de Chile y el Guaranty Trust Company de Nueva York, que representaba un grupo de banqueros norteamericanos.

### Exporta enormes cantidades de oro

NUEVA YORK.—Un cargamento de oro valorado en más de 600 mil dólares, llegó de Colombia a bordo del vapor «Santa Marta». Se dice que es éste el mayor cargamento venido en un solo viaje, y consiste en su mayor parte en oro amonedado. Colombia ha exportado hacia los Estados Unidos grandes cantidades de oro en el último año.

### Los estragos del tifo entre los bolshevikis

PARIS.—Los estragos que está causando el tifo entre las tropas bolshevikis concentradas en la región de Kamenetz, en la provincia de Podolia, ha hecho necesario el desbande de esas fuerzas, según despachos diplomáticos recibidos aquí de fuente segura. Se considera que éste disminuye grandemente el peligro de que los bolshevikis ataquen a Rumania en la próxima primavera.

### Una gran casa de Barcelona suspende pagos

BARCELONA.—Otra gran casa comercial de esta ciudad ha suspendido pagos. La firma Huelin anuncia que le es imposible por el presente hacer frente a sus obligaciones.

### Para ser Presidente

VARSOVIA.—Los artículos constitucionales que proveen a la elección

### El Presbítero Meneses irá al Seminario

El culto sacerdote don Carlos Meneses, quien actualmente está sirviendo el curato de Escasú, fue llamado por el Rector del Seminario para que desempeñe la cátedra de Literatura y Castellano en ese acreditado plantel de enseñanza.

Nos parece muy justo el nombramiento recaído en el Presbítero Meneses, ya que es una persona de profundos conocimientos en esas materias y muy competente, en consecuencia, para desempeñar la cátedra.

El primero de Mayo próximo ingresará, pues, al Seminario como profesor en ese ramo.

Nosotros le felicitamos muy efusivamente por el merecido nombramiento.

### Nota Deportiva

El domingo 27 de los corrientes, a las 13 horas, se jugará una partida de foot-ball en Santo Domingo, entre los teams «Francisco Jiménez» de Poás, y «Renacimiento» de aquella ciudad. El match será dedicado a los señores don Dionisio Sancho y don Domingo Arce.

En la tarde habrá concierto y baile en honor a los poaseños.

Ollas de Aluminio todo tamaño; ollas y calderos ingleses, de Hierro estañado donde ALVAREZ & CLEVES, frente a la Plaza de Artillería.

del Presidente de la República Po'aca, adoptados por la Asamblea Nacional compuesta por las dos Cámaras, ordena que el Presidente debe ser nativo de Polonia, católico, romano y de cuarenta años de edad. Se le elige para un período de siete años.

### Cómo piensa Edison a los 74 años de edad

WEST ORANGE, Nueva Jersey.—Tomás Alva Edison, "el brujo americano", celebró sus setenta y cuatro años de edad haciendo la acostumbrada visita a sus laboratorios y asistiendo más tarde a una comida dada en su honor.

Entrevistado acerca de las condiciones de los negocios, dijo: "Estamos recorriendo un ciclo, y tendremos que llegar hasta su fin. No se sabe cuánto durará esto, pero eso no significa absolutamente nada. Todo depende del estado mental."

Al preguntársele si un hombre debe retirarse a los 70 años, replicó: "No, mejor se hubiera muerto a los 3 años". Y usted, cuando va a retirarse? "No quiero retirarme. Cuando el doctor traiga para mí el cilindro de oxígeno, entonces sabré que es ya tiempo de rendirme."

### Lo que dejó en Francia la expedición americana

PARIS.—La venta de los artículos americanos que dejó en Francia la fuerza expedicionaria norteamericana, ha producido 2,517 millones de francos, según dijo el Ministro de Hacienda Doumer a la Cámara de Diputados. De esas mercaderías 905 millones fueron ofrecidos en venta al público y a compañías privadas, de cuyo valor han sido pagados ya 616 millones; 1612 millones de aquellos artículos fueron cedidos en venta a las empresas de utilidad pública, de cuyo valor han sido pagados ya 372 millones.

### Una Buena Conexión Bancaria

afianza el crédito del comerciante. Establezca Ud. sus relaciones bancarias con el

## Banco Mercantil de Costa Rica

y encontrará todas las facilidades que solicite y que debido a sus estrechos vínculos con las principales firmas bancarias y comerciales del mundo entero, está este Banco en condiciones excepcionales de proporcionar.

Al abrir cuenta corriente,  
solicitar Cartas de Crédito y comprar  
Letras de Cambio

ventaja a su favor

## Banco Mercantil de Costa Rica

Seguridad - Servicio Eficiente - Atención Esmerada

Máquinas Underwood  
AGENTES  
Piza e Hijos

EDITORIAL

LA CONVENCION INGLESA PRELIMINARES

Algunos colegas y diputados al Congreso Constitucional, con sobra de buen juicio, piden a nuestro Canciller la publicación de los preliminares y otros documentos relativos al convenio con el Ministro Británico.

Es muy probable que el Secretario de Relaciones, según su costumbre, invoque los altos intereses del país y el respeto que debe merecerlos el Gobierno de la Gran Bretaña, amigo del Gobierno de Costa Rica, para no exhibir esos documentos en público.

Pero nosotros creemos que todos los vaivenes de ese negociado deben ser conocidos, pues en ellos queda claramente delineada la actuación del jefe de nuestra Cancillería. Mientras se pone al país en posesión del expediente íntegro de este humillante convenio, ofrecemos a los lectores algunos antecedentes del mismo:

En la asamblea de notables que se reunió en la casa presidencial el 31 de julio retropróximo, el Ministro Alvarado Quirós dió lectura a las notas casi impertinentes e indecorosas para nuestro país que había recibido del FOREIGN OFFICE de la Gran Bretaña. Esas notas contenían requerimientos tan poco amistosos, que algunos de los notables que entienden de esas cosas vieron en ellas el anuncio de una tempestad futura, después de una humillación presente.

Nuestro Canciller hizo saber entonces que había dado encargo por cable al Ministro Peralta de acercarse a la Embajada Británica en París y le hiciera una relación del conflicto.

Uno de los presentes dijo entonces a su vecino: —¿Ignorará nuestro Ministro de Relaciones que cada Embajada tiene su jurisdicción determinada, y que la Británica de París nada tiene que ver con los pingüinos de Costa Rica?—

No cabe duda que el Ministro Peralta rectificó las instrucciones de su jefe, así como los boticarios corrigen a veces las recetas de los médicos.

Pero aún no habíamos llegado al colmo de las candidades ministeriales. Cuando el Gobierno inglés supo que nuestro Gobierno se negaba a prestar oído a sus requerimientos por no haberlo reconocido el de la Gran Bretaña, contestó:

—Le informamos que hemos resuelto reconocer a ese Gobierno y que en breve llegará al país nuestro Ministro Plenipotenciario, Su Excelencia Andrew Percy Bennett.—

Al dar lectura a ese mensaje, nuestro Canciller se congratuló y felicitó a Costa Rica por ese «éxito» diplomático.

Y fué preciso que los Licenciados don Ricardo Pacheco y don Ramón Zelaya dijeran que lejos de ser un éxito, la tal comunicación constituía una amenaza más formal que las recibidas hasta entonces, para que se moderaran un tanto los entusiasmos gloriosos de nuestro Canciller.

Era fácil comprender que si en tales circunstancias el Gobierno inglés otorgaba su reconocimiento al de Costa Rica, no era en el interés de éste, sino con el fin de rendir eficaz la intempestiva reclamación.

Pero nuestro Canciller, contagiado seguramente de ese optimismo angelical de don Julio Acosta, interpretó aquel reconocimiento como un jaque brillante al FOREIGN OFFICE de Londres.

El segundo jaque se lo llevó Su Excelencia Andrew Percy Bennett en la Convención que nos ocupa.

¡Estos estadistas argolleros son realmente admirables!

Habla don Carlos Brenes

No gastó dieciocho millones la Administración Aguilar Barquero

San José, febrero 23 de 1921. Señor don Carlos Aragón. P.

Estimado señor y amigo: En la minuta de la sesión del Congreso que publicó hoy El «Diario de Costa Rica» refiriéndose a usted se dice: «Aragón... Hace números y expone que el gasto durante los nueve meses de Administración del Licenciado Aguilar Barquero pasó de 18 millones.

Ignoro cuál sea la fuente de donde tomó usted ese dato: pero de seguro que no ha sido de ningún oficial.

Durante la Administración del señor Aguilar Barquero se gastaron ₡ 9.848.715,59, así: del 2 de setiembre al 31 de diciembre de 1919, ₡ 4.169.396,04 (Estado número 16 de la Contabilidad Nacional, anexo a la Memoria de la Secretaría de Hacienda y Comercio correspondiente al año 1919); y del 1.º de enero al 7 de mayo de 1920, ₡ 5.679.319,55 (Estado publicado en «La Gaceta» de 28 de setiembre de 1920).

Conviene advertir que en el dicho total de gastos están incluidos los de la desmovilización de tropas, pago de sueldos y soldados de las mismas, traslación a sus hogares de las familias de La Cruz y otros lugares de la frontera de Nicaragua, pago a los revolucionarios nicaragüenses a más de ₡ 1.400.000,00 empleados, el pago de reclamos por los saqueos de Puntarenas, en gastos de elecciones, en la campaña contra la influencia, compra de equipos militares, reparaciones del Ferrocarril al Pacífico y en mejoras y conservación de carreteras y caminos.

No está de más manifestarle que al entregar el poder el señor Agui-

lar, sin tomar en cuenta otros valores, quedaron las siguientes sumas disponibles:

Table with financial data: Banco de Costa Rica, Cuenta corriente, margen para girar, ₡ 20.384,85; Plata en custodia, sin tomar en consideración diferencia de cambios, 26.469,60; Cuenta corriente en oro americano, \$ 1.835,19, al cambio de 300 por ciento National City Bank, 5.505,57; Cuenta corriente, margen para girar, \$ 22.714,12 oro americano, al cambio dicho, 68.142,36; Tesorerías auxiliares, 31.611,44; Letras en mano, \$ 22.094,60 oro americano, al cambio expresado, 66.283,80; Total, ₡ 268.397,62.

A esta suma hay que agregar el dinero efectivo que había en la Pagaduría Nacional en aquella época, cantidad que no puedo precisar por el momento, pero que debe ser una buena parte de los ₡ 213.707,54 que aparecen en el referido estado publicado en «La Gaceta» de 28 de setiembre de 1920.

En el total de gastos está comprendida también la cantidad de ₡ 360.832,89 en que se amortizó la deuda pública.

Soy de usted muy atento servidor amigo,

CARLOS BRENES

Tópicos y Comentarios del Día

ATERRADOR ARTICULO DE UN EX MAGISTRAO

El «Diario del Comercio» de hoy publica un largo artículo de un ex Magistrado, verdaderamente aterrador y espeluznante. El referido juriconsulto pone y enaltece, como juez supremo de la labor del Congreso, al populacho que en cierta memorable ocasión protestara contra los padres conscriptos, inconscientemente, sin saber de qué, ni contra quién debería en realidad enfurecerse.

Termina su artículo el notable ex-Magistrado, predicando la necesidad de reconstituir lo Poderes Legislativo y Judicial de Costa Rica, porque son inconstitucionales (??). En esa forma no habría dificultades con Inglaterra; el pueblo de Costa Rica se vería obligado a pagar algunos millones de colonas y, lo mejor de todo, el doctor en leyes de referencia no sería remoto que ocupara de nuevo su antiguo asiento en la Corte Suprema de Justicia. ¡Habrás visto!

Nos hemos referido al Licenciado don Antonio Z Laya, repartidor de justicia en tiempo de Tinoco.

«JUSTINIANO» CONTRA EL ROYAL BANK

«JUSTINIANO» en «El Diario del Comercio» manifiesta que: «El convenio conocido con el nombre de Aguilar Amoy figura en el número de las operaciones lícitas celebradas con súbditos ingleses por los Tinoco (y tan lícitas), si bien no puede decirse lo mismo respecto de la negociación celebrada por la Sucursal del Royal Bank of Canada.

Algo es algo. Ya por lo menos «JUSTINIANO», en «El Diario del Comercio», confiesa que la negociación del Royal Bank y, desde luego, las que sean semejantes a esa, son absolutamente ilícitas.

FURIBUNDA ARREMETIDA

«Un amigo», del Canciller positivamente que no de este periódico, defiende la convención celebrada

con el Ministro inglés y, por carambola, al Lic. Alvarado Quirós. Para defender a su amigo, pretende el articulista hacernos papilla desde la parte superior de la cabeza hasta la punta de los pies, diciendo que no estamos en lo cierto cuando mencionamos el proceder de don Alejandro, en lo que se refiere a la pena de muerte que los Tinoco quisieron establecer.

«Un amigo» sigue diciendo que la voz de don Alejandro fué la primera que se alzó en la Cámara en contra de la pena de muerte. Entendíamos que quienes libraron esta humanitaria campaña fueron el Lic. don José Astúa Aguilar y el escritor don Rogelio Fernández Güell. Agradeceríamos al articulista que nos obsequiara el discurso que galantemente se ha servido ofrecernos, para guardarlo en pergamino.»

Debe recordarse además que el señor Alvarado colaboró con los ex-Presidentes cuando redactaban la Constitución de Tinoco, la cual incluía la pena de muerte; que, según entendemos, alguna influencia tuvo su prestigio cerca de esos pro hombres y, finalmente, que así como ellos cobró sus honorarios.

Aconsejamos a «Un amigo» que busque y lea «La Información» del miércoles 26 de setiembre de 1917, ocho meses después de tinocoismo, en donde, en el curso de la crónica parlamentaria, podrá verse «un brillante discurso» del entonces senador Alvarado contra el señor Fernández Güell a quien le dice, como si fuera un baldón de por vida, «adversario del Gobierno tinocoista». Se extiende luego en galanas frases acerca del señor Tinoco a quien califica como un paladín de la raza. En el curso de su argumentación don Alejandro trasluce que don Octavio Beeche, actual Ministro en Washington, era un consejero de los sátrapas.

Debemos advertir que cuando esto ocurrió en la Cámara ya «El Imparcial» había sido destruido por los tiranos tiempo atrás.

¡Amarren cabos, los lectores, y que Dios nos perdone tanta audacia y el habernos equivocado!

Estropeado por una bestia

Nos comunican de Acosta que Medardo Argüello fué estropeado por la bestia que montaba.

El caso ocurrió así: el domingo pasado paseaba en un brioso caballo. Había tomado más de lo necesario y por consiguiente corría el peligro de caer. Sin embargo, Argüello espoleaba la bestia y en una que va y otra que viene lo safó de la montura quedando prensado de un pie.

El caballo daba saltos y patadas y con ello golpeaba fuertemente al jinete.

Cuando fué recogido presentaba tantas contusiones y heridas que hubo necesidad de llevarle a casa en una camilla.

La Reunión de hoy en la Confederación

Hoy habrá una reunión en la Confederación General de Trabajadores para tratar asuntos de importancia para los agremiados.

Sabemos que en dicha reunión se acordará en definitiva si el obrero toma o no parte activa en la política.

Se aprobará el programa del partido socialista, por el cual se deben regir todos los obreros con federados.

Así, pues, hoy concurrirán todos los trabajadores para saber de una vez que actitud asumen en ese particular.

Más Hidroplanos en Puntarenas

POR TELÉGRAFO A «LA PRENSA» Depositado en Puntarenas a las 10 horas.

Recibido en San José a las 11 h. Esta mañana fondeó en nuestro puerto una fragata de guerra de la armada norteamericana; y una hora después, se presentaron los hidroplanos que la acompañan.

Corresponsal

Al margen de un Lamentable Suceso

Con motivo del desgraciado suceso desarrollado ayer tarde en el Hotel Madrid, se procedió buscar inmediatamente a alguno de los señores Alcaldes, para que se ocupara de las primeras y urgentes investigaciones.

De pronto se advirtió la presencia del Alcalde 4º señor Mariá, en el lugar del acontecimiento y acto continuo dió principio a levantar la respectiva información, en cuya labor, puso, como en todo aquello que tiene a su cargo—la mayor actividad, e interés posible.

Las declaraciones rendidas en tan cortas horas, revelan el celo y tuidado que despliega dicho funcionario en el cumplimiento de los altos deberes que le impone su delicada profesión.

Policía en busca de armas

Dijimos en edición pasada que de esta capital había salido un piquete de policía armada con rumbo al Guanacaste.

Sabemos que la patrulla en cuestión va en jira por varios lugares de aquella lejana provincia, en busca de armas y parque, pues el Gobierno ha tenido conocimiento de que en algunas partes existen cantidades de rifles ocultos, tal como en Abangares y pueblos del Sur del Guanacaste.

Los informes que se han obtenido son de fuentes serias.

Enfermita

Una de las niñas del señor don Augusto Trigueros R. sufre grave enfermedad desde hace bastantes días.

Los médicos que la tienen a su cuidado, trabajan por devolverle la salud, y para ello, no omiten aplicar sus mejores tratamientos.

Hacemos fervientes votos por ver a la enfermita fuera de peligro, a fin de que la alegría vuelva a reinar en el hogar de sus amorosos padres.

Madres crueles con sus hijos

Un lector nos remite una carta dándonos cuenta de la crueldad de una madre para con su hijo, que apenas tiene cinco años de edad. Los castigos que continuamente le aplica, por cualquier simpleza, son groseros,—dice ese lector,—que se asemejan al acto de un domador cuando está domesticando bestias.

Desgraciadamente, hay muchos padres que usan de procedimientos en extremo crueles para dar correctivos a sus hijos.

Con ello más bien embrutecen a las criaturas o las obligan a huir de la casa.

Al niño hay que castigarle con moderación y no fieramente.

Cheque Encontrado

Un joven se ha encontrado un cheque contra un Banco de esta ciudad y un giro del gobierno. La persona que haya perdido esos valores puede recogerlos, previa justificación de propiedad y el pago de este aviso. En estas oficinas se informará.

Directiva de la Federación Gráfica

Reunidos en Asamblea los miembros de la «Federación Gráfica Costarricense», procedieron a nombrar su Directiva que ha de fungir hasta agosto de este año, siendo integrada por los siguientes socios: Presidente, Víctor Castro J.; Vice Presidente, Gerardo Vega C.; Secretario, Clementino Chaves S.; Tesorero Víctor M. Fonseca, Fiscal, Jesús Morgan, Vocal 1º David Carmona, Vocal 2º Eloy Morúa, Vocal 3º Humberto Grossi, Vocal 4º Daniel Ureña.

Llevó Café

El vapor «New Port» que zarpó antier en la noche de Puntarenas con rumbo al Norte, llevó 3321 sacos de café en oro con destino a San Francisco de California.

Se esperaba que dicho barco zarpará por ahí de unos 5000 sacos, pero no sabemos por qué motivo solamente cargó la cantidad que anotamos anteriormente.

La soirée campestre en casa del señor Bresciani

Desde las 18 horas se advirtió un movimiento inusitado de coches, camiones y automóviles en la carretera San José Tres Ríos, los cuales se dirigían llenos de invitados a la preciosa quinta que tiene en Curridabat nuestro muy estimado amigo don Abramo Bresciani.

Como ya lo habíamos anunciado a nuestros lectores, los esposos Bresciani Fournieri obsequiaban a sus amistades con una espléndida soirée campestre, celebrando el onomástico de su señorita hija, la encantadora Hortensia.

Los amplios patios del beneficio se encontraban primorosamente iluminados con bombillas eléctricas de variados colores, lo mismo que los salones de la preciosa quinta.

Todos los invitados, a los acordes de una maravillosa orquesta y de una marimba guatemalteca, se dedicaron a rendir culto a los dioses de la danza, bajadas luces artificiales, en combinación con los rayos plateados de la luna.

El servicio de cantina y repostería estuvo magnífico y abundante.

Ya muy pasada la media noche co-

menzaron a retirarse los asistentes, vívamente agradecidos por la exquisita amabilidad y gentileza de los esposos Bresciani Fournieri y demás miembros de tan distinguida familia.

Nuevamente renovamos nuestros parabienes a la señorita festejada, con motivo de su onomástico.

Entre la concurrencia pudimos distinguir a la señora de don Gregorio Martínez, señora doña Clemencia Bonilla v. de Argüello, señora de Bresciani, señora de Venditti, señora v. de Fournieri, señora de don Eduardo Castro, señora de don Luis Cruz Meza, señora de Carballo; señoritas Pacheco, señoritas Fournieri, señoritas Argüello Benilla, señoritas Sáenz González, señoritas Jinesta, señoritas Gil, señorita Daisy Carballo, señorita María del Carmen Saborío, señorita Angela Trejos, señoritas Martínez, señorita Rosalía Oduber, señorita Carmen Jiménez Guardia y muchísimas otras damas, señoritas y caballeros cuyos nombres, fatalmente, escapan al lápiz de nuestro cronista.

Fiesta Social Cartaginesa

Muy lucida y animada resultó la reunión que tuvo verificativo el 19 del corriente en el bello caserío de Taras. Motivó tal reunión un sabroso chocolate que saborearon algunas familias de la sociedad cartaginesa.

Luego se danzó alegremente hasta las 23 horas, reinando en todo ese tiempo la mayor expansión.

Formaron el selecto ramillete de la reunión: las siguientes señoras y señoritas: doña Teresa de Runnebaum, doña Carolina de González, doña Teresa de Mena y doña Amelita de Quirós; Luisa White, Virginia Troyo, Rosa Pacheco, María Güter, Yolanda Amador, Yosa Rojas, Lolita Bearly, Helen Davidson, Rosalía Vaglio, Carmen Patiño, Hortensia Zelaya. Lolita Troyo y algunas otras que escaparon al lápiz de este cronista, por lo cual pide perdón a la benevolencia de tan distinguidas damas y señoritas.

Entre los caballeros concurren

La Junta Unionista de esta noche, en nuestras oficinas

A las 19 horas (7 de la noche) en las oficinas de este diario, se reunirán en sesión los miembros de la Junta Directiva y demás afiliados del «Comité Federal del Estado de Costa Rica».

Cada día toma mayor importancia este Comité, y a la reunión de hoy prometen concurrir numerosos ciudadanos que acuerpan las ideas centroamericanistas.

tan simpática fiesta, don Manuel de J. Quirós, don Raúl Escalante, don Eduardo Alvarado, don Leonidas Peralta R., don Jorge Pattoni, don Ricardo Patiño, don Junio Mata, don Enrique Runnebaum, don Víctor M. Monge, don Salvador Patiño y don Roberto Fardeas.—Un cronista.

A TRAVES DEL HAMPA

La Inclinación al Delito

Varias han sido las teorías expuestas por eminentes juristas sobre el aumento cada día mayor de la criminalidad. Los unos funden sus argumentos en la falta de instrucción del individuo. Otros se basan sobre escasez de recursos en algunos hogares, y que empujados por la miseria el cabeza de familia, la mayoría de las veces, apela al robo para remediar las necesidades de sus hijos.

A los primeros les contestaría, que la criminalidad está más desarrollada justamente en aquellos países en donde de la instrucción es más notoria. En cuanto a los segundos, no les falta razón, en cierta manera, pero hago notar que el individuo que roba por mera necesidad es en mayoría el llamado "ladrón de ocasión" que en un momento de hambre, roba, generalmente cosa insignificante, y de una manera tosca. A este individuo se le puede perdonar.

Pero existe el ladrón y criminal profesional. Hacen del robo un arte muchas veces más difícil de aprender, que si hubieran elegido una brillante carrera de las más honorables. En los diversos ramos del hurto y del robo (pues según los códigos, hurto es robo simple y robo es calificado); los ladrones, según su intelectualidad escogen el género a que se van a dedicar. Así como los carteristas, atracadores, mecheros y ratas de hotel, no necesitan ser muy instruidos y pertenecen a la baja estofa o sea a la "baja hampa" y los estafadores y ladrones de villas y chalets, generalmente son gentes, muchas de ellas, con gran instrucción.

Lemoine, ingeniero de minas, intentó

estafar a la Compañía de Minas del Transvaal; Jacob, célebre cambrioleur, poseía una carrera brillante.

Mariano Conde, hombre infelicitísimo, una notabilidad como pendolista, una eminencia si así se puede llamar, a un falsificador; la falsa condesa de Montiel, famosa timadora detenida en Mónaco, por un sinnúmero de estafas que arrojaban por más de dos millones de francos. Todos estos individuos pertenecen a la categoría llamada "alta hampa" y roban por inclinación, sport, es decir, por verdadero amor al arte. Gentes de esta clase se encuentran millonarias y seguirían robando. Lo tienen en la mata de la sangre, es lo que llaman en francés la *bosse du crime*.

El que nace ladrón roba aunque sea durmiendo. Roba en todos los sitios que se encuentre y está pendiente de las ocasiones. En los grandes centros europeos he visto a diario personas, que al ser detenidas, eran tenedoras de algunos miles de francos. Pues créame el lector, que muchas de entre ellas, se hacían llevar a la Comisaría por hurtos que no excedían al valor de tres francos. Chucherías expuestas en los *étalages* de los magazines, los birlaban con asombrosa rapidez.

Hubo una época, que por salvar la responsabilidad de ciertas damas que figuraban en la sociedad y se dedicaban por vicio y enfermedad a dicho juego, se las denominó "Cleptománas" y se las dejaba marchar tranquilamente, pero llegó el abuso a tal extremo, que fueron a la cárcel en lo sucesivo a pesar de su "cleptomanía".

QUINITO IRAZÁBAL

La Baja del Cambio

No hay Demanda de Dólares

En el mercado monetario se ha iniciado esta semana un descenso en los valores extranjeros bastante notable; especialmente en el dólar, que de 450 por ciento a que se cotizaba en los últimos días de la semana pasada, bajó a 442, tipo de cambio de hoy.

La baja no obedece precisamente a una oferta desmedida, pues ésta es bastante limitada, sino a la falta casi absoluta de compradores.

Es evidente que el comercio ha liquidado ya sus créditos en el exterior y que si algunos comerciantes quedan aún comprometidos, éstos, que serán muy pocos, gozan de prórrogas liberales prudencialmente concedidas por los acreedores.

res, procedimiento comercial que aconseja la situación y que impone, indiscutiblemente, las circunstancias del momento.

En consecuencia, la falta de demanda impone, en primer término, la baja del dólar. Además ya van saliendo al mercado letras de cafetaleros a treinta, sesenta y noventa días, que los banqueros transforman a la vista.

Si a las anteriores circunstancias unimos la limitada importación de mercaderías, cada día más y más reducida, lo que evita al comercio de futuros compromisos económicos, fácil es advertir que el tipo de cambio, respecto a los dólares, seguirá descendiendo.

United Fruit Company SERVICIO DE VAPORES PARA NUEVA YORK PARA COLON PARA BRISTOL, INGLATERRA. Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Durante la estación de turismo, los vapores «SAN BLAS», «SAN BRUNO» y «SAN GIL», que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Boston, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Colón, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

La Sociedad al Día

VIAJEROS Y VERANEANTES

De Tabarcia regresará en la semana entrante la familia de don Carlos Díaz.

Del mismo lugar regresará la señorita Fanny Castro Rivas.

Para Villa Colón salió la señorita Luisa Jiménez.

Don Manuel Protti vino de Escasú.

Para la ciudad de Cartago salió don José Joaquín Escalante.

La familia de don Santiago Van Patten regresará en estos días de su finca en la Uruca.

El joven don Carlos Luis Gutiérrez se encuentra en Puntarenas.

La simpática señorita Graciela Trejos vino de Escasú.

De Tierra Blanca llegó don Francisco de la Paz.

Para Limón salió Mr. William Baer.

Se encuentra veraneando en Villa Colón la señorita Clementina Mora.

Para Tres Ríos salió don Diego Povedano.

Don Rafael Castro salió para Cartago.

Entre nosotros se encuentra la señorita Julia Soto, procedente de Alajuela.

Estuvo en ésta, procedente de Santo Domingo, don Moisés Guido Matamoros.

Regresó a Cartago don J. M. Roura Oxandaberro.

Salieron para Barba, donde veranean sus distinguidas familias, los licenciados don Cleto González Viquez y don Fabio Baudrit.

Don José Luis Ugalde y don Hernán Roa, se encuentran de temporada en Heredia.

Para esa ciudad salió la señorita Alicia Pacheco.

De Puntarenas regresó el Coronel Zavaleta y familia.

En Santo Domingo se encuentran veraneando las señoritas Beti y Zeneida Barabona, lindos capulitos de la sociedad greciana.

En la misma ciudad pasan su temporada de verano las señoritas Carmencita y Elia Zamora.

La señora doña Odilie C. de Aguilar se encuentra pasando su temporada de verano en Puntarenas.

El señor Cónsul de España don Alvaro Seminario, se encuentra en Puntarenas disfrutando de los aires marítimos.

De aquel puerto regresó don Rodolfo Piza.

ENFERMOS

Gravemente enferma se encuentra en Heredia doña Juana Mondragón de Lépez. Deseamos su pronto restablecimiento.

Con satisfacción hemos sido informados que en Cartago continúa mejor de salud la señora esposa de nuestro particular amigo Mr. Charles White, por lo que nos alegramos muy de veras.

Delicada de salud se encuentra la señorita Nelly Bolaños.

En Puntarenas se encuentra bastante enfermo el doctor don Octavio Williams, por lo cual ha habido necesidad de postergar su enlace con la señorita Luz Mc. Adam.

Restablecida se encuentra la señorita Pura Martínez.

CUMPLEAÑOS

En casa de don Teodoro Roiz y su señora esposa doña Agripina de Roiz, hubo una simpática fiesta obsequiada por la niña María Ester Roiz a sus amiguitas, con motivo de su cumpleaños.

NOTAS CALLEJERAS

Tragi-Comedia - Bufo

La acción se desarrolló en la Plaza Viquez, con asistencia de gran número de vecinos.

Los protagonistas fueron dos señoras. Había entre ambas, antecedentes muy serios, si se quiere tildados como graves.

Entre los chismes que andaban de boca en boca, se mezclaron reputaciones y esto dió margen al desarrollo de las escenas tragicómicas en la tarde de ayer.

Iba una de las señoras, a cumplir con una visita del barrio, cuando la contrincante la espera con un manantial de frases o epítetos que el Quijote se hubiera horrorizado.

La ofendida con cierta sonrisita irónica pregunta: ¿Son a mí a quien ven dirigidas esas flores?

Aquí fue troyal. A usted só... (bueno aquí un adjetivo fuerte, bastante fuerte, que obligó a salir gran parte del vecindario).

Concurren los respectivos maridos, se dan de golpes, patadas y palos.

Se congestionan las señoras, prorrumpen atacadas en mil injurias, y por último presentan dos azules que ponen puz en aquel campo de Agramante.

El hecho pasó a la Agencia 2ª. Principal de Policía en forma de acusación, y se han citado varios testigos para rendir sus declaraciones.

Los nombres de los personajes que toman parte en este pasillo cómico, permanecen entre bastidores, sin trascender al público, para evitar la crítica.

PARA NOVIAS

hemos recibido ahora sedas preciosas y baratas, azahares y coronas, medias, pañuelos, corsés, pañolones blancos; todo lo más fino y a precios los más bajos. - AL SIGLO NUEVO, A. Herrero & Co.

Hay necesidad de ampliar el Edificio de los baños

Nuestro Corresponsal en Puntarenas nos dice, entre otras cosas, que hay necesidad de ampliar más el edificio y radio de los baños, pues es tal el número de veraneantes que se aglomeran allí y el de bañistas, que el pequeño balneario no puede dar cabida a todos los visitantes.

En verdad aquello es demasiado pequeño y no puede ofrecer grata expansión a los centenares de veraneantes que a diario se dan cita en ese lugar.

El veraneo en Guanacaste

La hermosa playa del Coco, en el Golfo de Papagayo, está rebosando de veraneantes. Toda la sociedad liberiana y de otros lugares principales del Guanacaste se da cita en aquel lugar pintoresco, y aún algunas personas de la capital.

La playa en cuestión es un bonito balneario. Los veraneantes hacen construir en la playa frescas ramadas donde pasan uno y dos meses en continua alegría y expansión.

Allí se reúnen las señoritas Ferron, las señoritas Garnier, las señoritas Rivas, Sarita, Chabela y Dorita Guillén, bellas flores del jardín liberiano y muchas otras, que con sus cantos y sonrisas llenan de alegría el pintoresco balneario.

Contribución Pro Monumento Thiel

De Puntarenas nos informan que en aquel puerto han iniciado también una contribución para el monumento a Monseñor Thiel.

Muchas son las personas que han dado su óbolo y se espera que todos los vecinos contribuirán a esta obra que será costeada por el pueblo costarricense, como demostración de cariño y gratitud al ilustre prelado.

Se investiga el caso

Se está llevando a cabo una investigación minuciosa para averiguar quién es el verdadero culpable del escándalo promovido una noche de estas en un carro del tranvía.

Según el decir de muchas personas, que fueron testigos oculares, quienes promovieron el escándalo fueron los tres individuos ebrios que iban como pasajero.

El conductor obró como era de bido; no le querían pagar y los intimó a que bajaran del carro, pero esto no cuadró a los pasajeros y trataron de agredirle a golpes.

COLEGIO MONTERO CON INTERNADO PIDA INFORMES Teléfono 1646

En favor de los Animales

Un carretonero de la capital de apellido Guevara, trabaja diariamente con un podenco rechazado por inútil. El animal es una huesamenta completa. Dá compasión verle jalar el carro aun vacío.

La sociedad protectora de animales le requirió repetidas veces a fin de que fuera retirado del servicio, por lástima.

El carretonero, como pobre porfiado, seguía en sus trece, y lo en ganchaba a diario.

Ayer, lo detiene un policía, de esos que mantienen rasgos humanitarios y le obligó a cambiar de bestia.

Se armó el gran escándalo con el consiguiente repertorio de cos tumbre.

El carretonero alega, que un doctor veterinario le dijo que trabajando constantemente se cura, y como le tenía cariño y aprecio, cumplía el tratamiento.

La Constancia

Acaba de recibir un gran surtido de Camas de Hierro, Catres de varios tamaños y preciosas camitas para Babys.

La ventaja de las últimas consiste en un resorte que permite a la madre bajar la barandilla sin esfuerzo, acostar al Baby y subir de nuevo la baranda sin que el niño pueda ser despertado.

La Geisha y La Feria

GIRALT HERMANOS Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios

Teatro Variedades HOY JUEVES 24 de Febrero de 1921

Gran acontecimiento! La notable film TARZAN, El Hombre Mono Exitos sin precedentes!

FRASCOS COMPROSAS COS VACIOS, CON tapón de vidrio, de los que vienen con confites y de un tamaño regular. HERMINIA BONILLA 3. - Heredia.

Mentoltymol Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo es EFECTIVA y CONFORTANTE, alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama. PARA TODO SERVIR y en el hogar SIRVE PARA TODOS, desde el niño hasta el anciano. UNICOS AGENTES EN COSTA RICA: BOTICA ORIENTAL - San José

DINERO Se Necesitan 1500 Colonés A plazo fijo o en amortizaciones mensuales Buena Garantía Ofertas por escrito al Apartado 913. - a M. H.

Mariano Struck Depósito de Materiales de Construcción TELEFONO 1539 Existencia permanente de Cal de Concha de las caleras de Patarrá en pedidos de más de 50 fanegas, se hacen grandes descuentos. Arena de primera clase - Ladrillo de Construcción y petarillo de varias clases - Heno y Balsa - Se despachan órdenes a domicilio y Provincias. Calle Central, 250 varas Sur de Catedral.

Fume sólo PUROS DIPLOMATICO de B. A. González & Co.

Estos llevan un anillo especial DIRECCION: Frente al costado Norte de la Catedral. Contiguo a LA ISMERALDA



La elegancia y la distinción de las Llantas Acordonadas Goodrich son compañeras inseparables de su comodidad y duración sin igual.

Pídanse las

# Llantas Goodrich

The B. F. Goodrich Rubber Company

Akron, Ohio, E. U. A.

ESTABLECIDA EN 1870

J. P. Arango & Co., Inc., Distribuidores

San Jose y Limon, Costa Rica

S. T. 10



## HIERRO NUXADO

Es excelente para retardar el desgaste y vejez prematura. Hace reaparecer los buenos colores en las mejillas de las Mujeres.

Pone una vitalidad asombrosa en las venas de los Hombres.

Aumenta la Fuerza y el Vigor de las personas agotadas en quince días, robusteciendo la sangre.

Dice el Dr. Carrera de la Facultad de Medicina de Madrid: He visto el preparado llamado HIERRO NUXADO y he estudiado su fórmula. Contiene hierro en la forma de peptonato, que es la más fácilmente asimilable por el organismo y que asociado a la nuxómica y los glicerosfosfatos de cal y sosa, hace que el HIERRO NUXADO sea el reconstituyente tónico ideal, preferido por la mayor parte de los médicos.

**Pida-Tome-Recomiende Hierro Nuxado**



## Botica NACIONAL

PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

## A nuestros Clientes

Hemos recibido cemento ALSEN y otros alemanes que vendemos al por mayor y menor.

Adelá v. de Jiménez e hijos

## Joyería y Platería

— DE — VICENTE PALAVICINI

Frente al Almacén Robert  
PRECIOS BAJOS :: TRABAJO GARANTIZ

**POR ₡ 2.25**

enviaré por correo una cajita COMBINACION SANTALIA conteniendo. Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florinia, extrafino.  
Dirección: SRTA. LIDILIA CESPEDES, Apartado 40.—Heredia.

Sartenes de acero, bacinillas de hierro enlosado, Bombillas «Osram», excusados tanque alto, cemento en sacos, donde ALVAREZ & CLEVES, frente a la Plaza de Artillería.

**Teatro Nacional** En la primera decena de marzo • Primavera de 1921  
PRESENTACION DE LA COMPAÑIA ESPAÑOLA DE ALTA COMEDIA  
**MERCEDES NAVARRO**  
EN **LOS FANTOCHEs** DE PIERRE WOLFF  
PUESTA COMO DEBE SER—TEMPORADA PRO ARTE  
NUESTRO REPERTORIO DE ESTRENOS SERA UNA REVELACION

## El Presupuesto Municipal

El presupuesto municipal para el presente año fué votado en la suma de ₡ 146,796 00 para pago de empleados.

\* Los principales empleados de vengarán los sueldos siguientes:  
Gobernador (subvención) ₡ 200; escribientes de la Gobernación, ₡ 25 mensuales.

Los sueldos de la Contabilidad son halagadores: el Jefe gana ₡ 350, el Subjefe ₡ 225.

Secretario municipal, ₡ 300; Oficial Mayor, ₡ 200; auxiliar, ₡ 150; Ingeniero, ₡ 400; Agente Principal de Policía, ₡ 200; Jefe de Sanidad, ₡ 300; Administrador veterinario del Matadero, ₡ 300; Administrador del Mercado, ₡ 300; Médico del Pueblo, ₡ 350.

El gobierno comunal es el que paga mejores sueldos.

## Una buena disposición

Por ser de interés público reproducimos el siguiente acuerdo municipal:

«1.º.—Quedan exentas del pago de servicio de cañería, contribución urbana y servicio de cloacas, hasta el 31 de diciembre de 1926, todas las casas que se construyan dentro del perímetro de la ciudad de San José desde el día de la promulgación de este decreto. Al efecto, los interesados, al solicitar de las oficinas respectivas permisos para iniciar construcciones, nuevas pajas de agua o conexiones con el servicio de cloacas, se proveerán de una constancia expedida por el Gobernador, en la cual conste que el interesado se acoge a esta concesión, para gozar de la exención de impuestos respectivas.»

## Sobre Matrícula

—En las escuelas primarias oficiales, los maestros nombrados deben presentarse el primero de marzo para abrir la matrícula y disponer de acuerdo con las Juntas de Educación, lo necesario para impulsar la asistencia de los niños y preparar la iniciación de las tareas docentes. Las clases darán principio el lunes 7 de marzo.

## Notas de Coronado

La familia del Liedo, don Juan Rafael Argüello de Vars, se encuentra en esta villa, de temporada veraniega.

1.—En este lugar siguen revueltas las cosas entre el Cura, el Jefe Político y los vecinos.

Trátase de preparar manifestaciones colectivas para venir a la Curia a pedir la remoción del Prelado.

Estas divergencias siempre suceden en estas pequeñas localidades, por lo que las resoluciones tendrán que meditarse mucho, pesando el pro y el contra de las cosas.

—A una de las señoritas veraneantes le ocurrió un grave accidente promovido por la caída de una bestia que montaba, causándose serios golpes.

Hubo necesidad de acudir a los auxilios médicos inmediatamente, que procedieron con sumo agrado.

—Para el próximo domingo se preparan varios festivales en esta villa y fincas inmediatas, donde se bailará de lo lindo.

Jóvenes de San José organizan una jira con orquesta para llevar la alegría y esparcir el buen humor entre las familias veraneantes.

GASOLINA

“**WICO**”

HA LLEGADO

para la **COSTA RICA COMMISSION Co.**

**Pídanos Precios**

Afrecho de Trigo, Avena, Alfalfa y balsa, acaba de recibir

## LA INDIA

TOMAS FERNANDEZ & HNO.

## MERCADERIAS DEL INCENDIO

EN LA VIOLETA

TIENDA DE NOVEDADES Y ROPA HECHA

FRENTE AL INCENDIO

GRAN BARATELLO DE TODA CLASE DE GENEROS A MENOS DE LA MITAD DE SU VALOR

Fijese bien en LA VIOLETA, de ZELEDON HERMANOS LA VIOLETA, 90 VARAS AL NORTE DE LA BOTICA ORIENTAL

## LA IMPERIAL

TIENDA DE SOMBREROS

DE

Federico Aymerich

Gran existencia de sombreros de Pita, Fieltro y Paja. la Última Novedad

EN TODO ESTILO DE TODO PRECIO

Ventas al detalle y al por mayor. No compre su sombrero en ninguna parte sin antes ver los de esta casa

## LA MODA

Tienda de Calzado

de Santiago Sebastian

Materiales de primera calidad importados directamente por el propietario.

CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros.

Calle de la Estación al Atlántico



CUANDO NECIESTE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

**IMPRENTA MARIA v. DE LINES**

TELÉFONO 255

APARTADO 101

## GANGA

Recibimós en consignación:

ZARAZAS INGLESAS igual calidad y ancho a las «Americanas Legítimas», en todos estilos y colores.—Vendemos a ₡ 0.43 la yarda, al contado

**JUAN KNOHR HIJOS**

Imp. Falcó & Borrásé